
ИМЯ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ

4 класс



Имя прилагательное – это часть 
речи, которая обозначает признак 
предмета и отвечает на вопросы: 

Какой?
Какая?
Какое?
Какие?

Чей?



ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ИЗМЕНЯЮТСЯ:

По родам 
(кроме прилагательных во мн.ч.),

Числам,
падежам



ОКОНЧАНИЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ

Единственное 
число

Множественное 
число

Какой? 
–ой, -ий, -ый
Какая? –ая, -яя Какие? –ые, -ие
Какое? –ое, -ее



СКЛОНЕНИЕ 
ИМЕН ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В ЕД.Ч.

Пад
еж 

М.р. Ср.р. Ж.р.

И.п. Какой? Какое? Какая?
Р.п. Какого? Какого? Какой?
Д.п. Какому? Какому? Какой?
В.п. Какой? Какое? Какую?
Т.п. Каким? Каким? Какой?
П.п. О каком? О каком? О какой?



СКЛОНЕНИЕ 
ИМЕН ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В МН.Ч.

И.п. В.п.

Какие?

-ые -ие

Белые берёзы Тонкие берёзы

Р.п. П.п.

Каких? О каких?

- ых, -их

Верных, хороших друзей О верных, хороших друзьях 

Д.п. Т.п.

Каким? Какими?

-ыми, -ими

Верным, хорошим друзьям Верными, хорошими 
друзьями



Прилагательные всегда связаны 
с существительными и стоят в 
том же роде, числе и падеже, 
что и существительное, с 
которым они связаны.

В предложении прилагательное 
чаще всего бывает  определением.
В предложении 
краткое прилагательное

является  сказуемым.



ИМЕНА ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ 
ПОЛНЫЕ И КРАТКИЕ

Белый – бел;
Красивый – красив;
Весёлая – весела.

Краткие имена прилагательные не склоняются, 
но изменяются по числам, 

а в единственном числе – по родам:

Умён – умны;
Умён – умна.



СХЕМА 
МОРФОЛОГИЧЕСКОГО РАЗБОРА 

ИМЕНИ ПРИЛАГАТЕЛЬНОГО

1. Часть речи.
2. Начальная форма (И.п., ед.ч.,м.р.).
3. Род.
4. Число.
5. Падеж.
6. Член предложения.


